

l'investissement et de l'excellence technique, c'est-à-dire de la capacité d'offrir des produits de qualité à des prix compétitifs dans un délai précis.

Il est également essentiel d'utiliser des méthodes de commercialisation raffinées. Nous avons appris que dans un monde interdépendant comme le nôtre, tout pays -- de l'Est, de l'Ouest, du Nord ou du Sud -- qui applique correctement les principes économiques de base est promis à la prospérité.

On en a un bon exemple avec la révolution qui est en train de se produire dans la région Asie-Pacifique, un peloton mené par le Japon, mais qui comprend aussi des pays allant de l'Australie à la Malaisie. Depuis 1970, la région Asie-Pacifique a vu doubler sa part de la production mondiale. Et le commerce entre les pays de cette région s'est multiplié par dix. La valeur des échanges commerciaux entre cette région et le Canada et les États-Unis est passée de 20 milliards \$ en 1970 à 120 milliards \$ en 1980, puis à 275 milliards \$ en 1987. Elle pourrait bien s'élever à 1000 milliards \$ en l'an 2000.

Je reviens d'un voyage dans cette région et il n'y a aucun doute dans mon esprit que ces pays ont su appliquer correctement les principes économiques de base. Singapour, par exemple, a enregistré l'an dernier un taux de croissance de 11 %, un revenu de 11 000 \$ par habitant et un taux d'inflation de 1,6 %. Sa voisine, la Malaisie, a également très bien fait, avec un taux de croissance de 8,6 % et un taux d'inflation de 2,6 %. Et ce ne sont pas là des exemples isolés d'économies compétitives. Des pays qui parvenaient à peine à nourrir leurs populations il y a une génération sont devenus de puissants compétiteurs.

Et quand l'Europe de l'Ouest sera devenue un marché entièrement intégrée en 1992 -- un marché de 300 millions de consommateurs -- elle réalisera les économies d'échelle et disposera de la main-d'oeuvre fortement instruite nécessaires pour être hautement compétitive sur les marchés mondiaux. Et bien que les États-Unis éprouvent certains problèmes, il est grandement exagéré de parler d'éclipse économique. Eux aussi demeurent hautement compétitifs, et à mon avis ils vont demeurer la plus importante force économique dans le monde.

Il est clair que le monde économique dans lequel évoluent le Canada et l'Union soviétique va devenir plus compétitif. Nous avons devant nous un défi de taille.

L'été dernier, dans une lettre aux dirigeants des sept principales démocraties industrialisées, le Président Gorbatchev a clairement signifié le désir de l'URSS de s'intégrer pleinement dans le système économique mondial. Le Canada se réjouit de cette initiative.. Nous sommes d'accord pour que l'URSS s'intègre